

PALOMAS AL CIELO

Nuestra fiesta de Pentecostés

Los profesores de clase de la Escuela Waldorf de Freiburg, St. Georgen (Alemania) han tratado de dar a la fiesta de Pentecostés de este año un marco especial. Eso no nos pareció tan fácil al principio, porque el mensaje central de Pentecostés en realidad está dirigido a los adultos: conéctate con otras personas idealmente usando la fuerza de tu individualidad.

La Biblia registra que Jesucristo resucitó de entre los muertos el día de Pascua y ascendió al cielo el día de la Ascensión de Cristo. *"...los discípulos se sintieron abandonados, solos, solos. Fueron arrojados sobre sí mismos. Se reunían el día de Pentecostés, que originalmente era una fiesta judía de la cosecha. De repente, un estruendo llenó la habitación y el Espíritu Santo descendió sobre las cabezas de los discípulos en forma de llamas de fuego. La soledad fue superada. Ahora hablaban como de un solo espíritu y este entusiasmo se extendió a muchas personas, independientemente de su idioma".*

Diseño de fiesta

El camino

Nuestro diseño del día debe contener los elementos esenciales de la fiesta de Pentecostés. Se nos ocurrieron las siguientes ideas: Queríamos ir de excursión a una montaña cercana con la escuela primaria y secundaria, pero no por clases. Formamos un total de 12 grupos de edades mixtas. Dos alumnos de los cursos 1-7 siempre fueron asignados a un grupo.

Para nosotros era importante que los grupos comenzaran sin un adulto desde el punto de salida de la marcha. Los grandes cuidaban de los pequeños, se cuidaban entre ellos. Los padres habían firmado previamente una declaración de consentimiento. La noche anterior, los profesores marcamos cuatro rutas diferentes al destino con flechas rojas. Tiempo de caminata alrededor de 75 - 90 min.

Por la mañana a las 8:10 am los alumnos de los primeros cuatro grupos se reunieron en el patio de la escuela. Una vez más, las reglas estaban claramente formuladas:

- Los grandes cuidan a los pequeños. Los pequeños escuchan a los grandes.
- El grupo no debe dividirse ni mezclarse con otro grupo, en caso de que se junten.
- Ningún grupo podía ser adelantado por otro.

<https://ideaswaldorf.com/tag/articulo/>
<https://ideaswaldorf.com/tag/maestros/>
<https://ideaswaldorf.com/tag/pentecostes/>

Luego, los primeros cuatro grupos tomaron cuatro caminos diferentes. 15 minutos después los grupos 5 - 8. Nuevamente 15 minutos después los grupos 9 - 12. Luego siguieron cuatro profesores, quienes recogieron las flechas en las rutas nuevamente. Otro grupo de profesores se adelantó en coche hasta la zona de meta para adelantarse al primer grupo en el prado de Schönberg.



Mandalas florales

Después de esta caminata muy inusual y también aventurera, queríamos experimentar un nuevo sentido de comunidad en el prado. El primer grupo llegó. Cada alumno trajo consigo una flor. Se quería formar un hermoso mandala de más de 400 flores en aquel prado. El mandala creció con cada grupo entrante. Luego llegó el momento del encuentro. Poco después de que el último grupo llegara al prado, todas las clases se reunieron en un círculo.

Canto <https://ideaswaldorf.com/tag/pentecostes/> de una misma canción a varias voces e idiomas.

Un maestro contó una historia de Pentecostés. <https://ideaswaldorf.com/tag/pentecostes/>



En las semanas anteriores, cada clase había practicado una parte específica. Reunir las voces al aire libre fue una experiencia maravillosa gracias a nuestro profesor de música, pues ninguna clase conocía la voz de las otras.

Las palomas

El punto culminante final fue el ascenso de 6 palomas mensajeras. Un colombófilo nos ayudó en todo lo referente a las palomas. En lugar de que las lenguas de fuego descendieran sobre los discípulos desde el cielo, dejamos que las palomas se eleven hacia él con los últimos acordes de la canción. Eso fue profundamente impresionante. Para orientarse, primero volaron en círculo en el cielo y luego desaparecieron de nuestra vista para comenzar su viaje a casa.

Algo estupendo que haremos la próxima vez será enviar mensajes con verdaderas palomas mensajeras.

Por supuesto, no todo salió bien. Así que hubo muy pocos niños que no se quedaron con su grupo y se adelantaron. Aparte de eso, fue una fiesta muy bonita que dejó una profunda huella.

Aportación y traducción de Alexia Larios